



m' Museum  
zu Allerheiligen  
Schaffhausen

# Auslese

Hauptwerke aus der Sammlung  
der Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde

16.5.2013–  
5.1.2014

# Auslese

## Hauptwerke aus der Sammlung der Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde

Vor 85 Jahren wurde die Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde gegründet. Der Zweck des Vereins ist bis heute, „durch Erwerbung alter und moderner Werke der Malerei, Grafik und Plastik“ das Museum zu Allerheiligen zu unterstützen. Seit 1928 konnte das Museum zahlreiche Werke, vornehmlich von Kunstschaaffenden aus dem Bodenseeraum, als Dauerleihgaben entgegennehmen. Sie ergänzen das Vorhandene und setzen neue Akzente.

Die „Auslese“ reicht vom Barock bis in die Gegenwart, vom Schaffhauser Rokoko eines Johann Jakob Schalchs bis zum Fotorealismus des Vorarlbergers Ingmar Alge. Hans Thoma und der Sturzenegger-Kreis sind ebenso vertreten wie Adolf Dietrich und Otto Dix mit ihren Untersee-Landschaften. Für die Schweizer Moderne stehen Amiet, Auberjonois und Giacometti. Der gestischen Malerei von Martin Disler antwortet der Aktionskünstler Roman Signer – explosiv...

Da heutzutage reguläre Ankaufskredite kaum mehr existieren, kommt dem Engagement der museumsnahen Vereine und Stiftungen umso grössere Bedeutung zu!

---

**Zur Eröffnung der Ausstellung sind Sie und Ihre Freunde herzlich eingeladen!**

**Mittwoch, 15. Mai 2013, 18.15 Uhr**

**Begrüssung** Peter Jezler, Direktor

**Grusswort** Matthias Wohlgemuth, Präsident der Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde

**Zur Ausstellung** Matthias Fischer, Kurator Kunst- und Grafiksammlung

Anschliessend Apéro und Ausstellungsbesichtigung

---

### **Öffentliche Führungen**

mit Matthias Fischer

So 16. Juni 2013, 11.30 Uhr

So 27. Okt. 2013, 11.30 Uhr

---

**MUSEUM**

**ZU ALLERHEILIGEN**

Klosterstrasse 16  
8200 Schaffhausen  
Di - So 11 - 17 Uhr

[www.allerheiligen.ch](http://www.allerheiligen.ch)



Verfolgen Sie uns bei Facebook

---

**Otto Dix** (1891-1969), Blick gegen Stein am Rhein, 1940

Museum zu Allerheiligen (Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde, mit Beitrag der Stadt Schaffhausen)